

ainsi que le pantalon de cérémonie lui-même l'a reçu ; mais pour lui conserver son caractère, le tailleur adaptait un simple galon posé à plat près de la couture extérieure de la jambe. On nous écrit que le vêtement de cérémonie sera de nouveau sans galon. Cependant, comme le pantalon se fera encore en noir pour deuil et en couleurs unies pour costume habillé, de précaution on mettra des bandes aux étoffes qui lui sont destinées.

Nous croyons avoir dit, il y a quelque temps déjà, que ces tissus quelles qu'en soient les nuances, claires ou foncées, teintes pures ou mélangées, n'étaient, en général, que des dessins à grain fin, reproduction ou imitation des étoffes d'été pour pardessus.

La bande est de même couleur que le reste du tissu. Quelquefois, on la met un peu, très peu plus foncée. C'est par la croisure qu'on la différencie du fond. Quand celui-ci est uni, la bande forme un cordon fin, un chevron, un granité, un façonné quelconque ; dans les fonds, en dessin diagonal, la bande est en cannelé ou rons, en satin ou autre tissu formant contraste avec celui du fond.

Il arrive parfois que les croisures du fond et de bandes donnent l'une et l'autre un dessin fin et n'offrent pas à l'œil une opposition suffisamment apparente. Dans ce cas on met de chaque côté de la rayure destinée à la bande un " jonc " de quelques fils au-dessus desquels la trame trace une légère ligne limitant et encadrant cette bande. — *Les Tissus.*

LA SITUATION DES BANQUES

D'autre part, nous donnons les tableaux de l'actif et du passif des banques incorporées, au 31 mars 1896, qui se résume comme suit :

PASSIF.	29 février 1896	31 mars 1896
Capital versé.....	\$62,196,446	62,196,536
Réserves.....	26,458,799	26,454,799
Circulation.....	\$ 29,819,536	30,789,457
Dépôts des gouvernements.....	6,417,385	6,316,801
Dépôts du public remb. à demande.....	60,419,199	59,874,493
Dépôts du public remboursables après avis.....	121,446,870	120,699,562
Dépôts ou prêts d'autres banques garantis.....	9,050	20,500
Dépôts ou prêts d'autres banques non garantis.....	2,539,592	2,502,104
Balances dues à d'autres banques au Canada.....	90,997	83,321
Balances dues à d'autres banques à l'étranger.....	177,187	135,817
Balances dues à d'autres banques en Angleterre.....	4,265,396	5,052,394
Autres dettes.....	672,942	596,296
Totaux du Passif.....	\$225,858,247	\$226,070,832
Augmentation.....		212,585

ACTIF.		
Espèces.....	\$ 7,904,370	\$ 7,797,099
Billets du Dominion.....	12,752,147	12,737,996
Dépôts en garantie de la circulation.....	1,814,624	1,816,011
Billets et chèques d'autres banques.....	5,883,170	6,341,636
Prêts à d'autres banques en Canada, garantis.....	4,050	15,500
Dépôts faits à d'autres banques au Canada.....	3,312,812	3,273,695
Dû par d'autres banq. sur échanges journaliers.....	149,695	107,153
Balances dues par banques étrangères.....	18,662,882	16,400,267
Balances dues par banques anglaises.....	4,710,922	4,417,370
Obligations fédérales.....	2,991,549	2,991,549
Valeurs mobilières.....	20,218,743	19,877,893
Prêts sur titres et valeurs	14,083,576	13,849,628
Escomptes et avances en cours.....	207,484,616	211,603,718
Prêts aux gouvernements	382,073	462,743
Effets en souffrance.....	4,073,863	4,344,192
Immeubles.....	1,447,906	1,485,358
Hypothèques.....	567,634	582,288
Immeubles occupés par les banques.....	5,661,382	5,655,524
Autres créances.....	2,167,606	1,931,452
Totaux de l'Actif.....	\$314,273,808	\$315,691,276
Augmentation.....		1,417,468

La circulation a augmenté de près d'un million ; les dépôts du public montrent une diminution d'un million également ; les escomptes et avances en cours ont sauté de 207½ à 211½ millions comparativement à février.

Tout cela dénote évidemment que nos commerçants et nos industriels ont fait un grand pas dans le sens de la reprise des affaires. C'est de l'argent qui sort de l'inactivité pour entrer dans le mouvement. Nous avons déjà noté d'ailleurs, dans nos revues hebdomadaires, l'amélioration soutenue dans les recettes des chemins de fer, les plaintes moins répétées des commerçants et parfois même une certaine satisfaction dans certaines branches du commerce.

Les banques elles-mêmes semblent avoir plus d'élan ; sans néanmoins abandonner les règles de la prudence, elles font de leur mieux pour aider le mouvement de progrès qui va s'accroissant comme semblerait le démontrer le tableau suivant des escomptes pendant une année entière :

Au 30 Avril 1895	\$203,273,500
31 Mai "	203,572,324
30 Juin "	205,497,046
31 Juillet "	200,697,210
31 Août "	197,526,285
30 Septembre "	197,722,334
31 Octobre "	201,753,216
30 Novembre "	202,090,122
31 Décembre "	202,088,259
31 Janvier 1896	204,479,884
29 Février "	207,484,616
31 Mars "	211,603,718

Ainsi l'an dernier, en pleine période de navigation, au mois de juin le chiffre des escomptes en banque était de 205½ millions, tandis qu'au mois de mars de cette année, c'est-à-dire au moment le plus triste de la morte-saison ce chiffre est supérieur de 6 millions.

La suspension de la Banque du Peuple a eu un effet dont on peut aisément se rendre compte par le tableau ci-dessus ; elle suspend ses paiements en juillet et les escomptes diminuent de 5½ millions, le mois suivant, nouvelle diminution de plus de 3 millions ; au mois de septembre il n'y a ni augmentation ni diminution. En somme, depuis le mois d'août l'augmentation des escomptes et avances se chiffre à 14 millions ; le courant a été remonté malgré une prudence plus accentuée que par le passé dans le choix du papier présenté à l'escompte. Les relations entre banquiers et commerçants sont sinon plus faciles, du moins meilleures qu'avant la fermeture des portes de la Banque du Peuple, c'est ce qu'il est bon de constater.

Ce signe est d'autant meilleur que l'argent ne sort des banques qu'à bon escient, car nous continuons, comme le mois précédent, à enregistrer une diminution dans les prêts sur titres et valeurs ; la diminution pendant le mois de mars (\$183,948) n'est pas considérable, mais elle suffit à montrer la politique de prudence adoptée par nos institutions financières, qui préfèrent aider au commerce plutôt qu'aux spéculations de Bourse.

Une somme de \$2,200,000 est due en moins par les Banques américaines ; ce retrait de fonds placés au dehors a permis d'élever le chiffre de l'escompte et si les affaires reprenaient leur vigueur normale, il est probable que des \$16,400,000 qui sont encore aux Etats-Unis, une bonne partie nous reviendrait, trouvant ici un placement plus rémunérateur que dans les banques.

Il y a une ombre au tableau, c'est le chiffre des effets en souffrance qui a monté de un quart de million en mars. C'est sans doute le lessivage préparatoire à l'inventaire des livres.

En somme, le bilan des banques au 31 mars se résume par les deux chiffres suivants :

Actif total.....	\$315,691,276
Passif total.....	226,070,832
Surplus de l'actif.....	\$ 89,620,444

A PROPOS D'INDUSTRIE LAITIÈRE

Les fabriques de beurre et de fromage vont bientôt reprendre leurs opérations. Il est peut-être à propos de rappeler aux fabricants comme aux patrons qu'ils doivent s'armer de toutes pièces pour faire face à la concurrence étrangère qui va toujours en augmentant. Le succès dans l'industrie lai-